

l'honorable J. O. Beaubien d'abord, remplacé après sa mort par l'honorable M. Joly, de M. Lesage, assistant commissaire des travaux publics et de l'agriculture, et de M. le Dr. Hubert LaRue.

Deux concurrents sont entrés en lice : M. C. A. Barnard, directeur de l'agriculture pour la Province de Québec et de M. l'abbé Provancher, rédacteur du *Naturaliste Canadien*.

Le jury décerna le premier prix, de \$75, à M. Barnard et le second, de \$25, M. l'abbé Provancher.

Le 19 décembre 1878, ces prix furent présentés aux lauréats dans la salle de l'Institut.

D'après les règlements établis par votre bureau de direction les concurrents conservaient la propriété de leurs travaux, mais, grâce à leur bienveillance, il nous a été permis d'en faire la publication dans l'annuaire de cette année. Nous leur offrons donc nos meilleurs remerciements, ainsi qu'au Dr. LaRue, à M. Lesage et à l'honorable H. G. Joly.

Le 21 novembre dernier nous inaugurons dans la salle Victoria la série annuelle de nos conférences d'hiver. Mgr l'archevêque de Québec avait bien voulu consentir à réhausser de sa présence l'éclat de cette séance et l'élite de la société de Québec s'était rendue en foule pour entendre l'habile conférencier que nous avions invité pour l'occasion. Pendant plus d'une heure l'honorable juge Routhier a su tenir sous le charme son nombreux et brillant auditoire en lui parlant du "Théâtre à Paris."

Nous avons constaté avec plaisir que ces fêtes littéraires données sous les auspices de l'Institut étaient de plus en plus appréciées du public. A nous de favoriser ces bonnes dispositions en multipliant ces séances autant qu'il nous sera possible.

L'Institut Canadien de Québec, compte actuellement 368 membres actifs. Nous sommes donc moins nombreux que nous ne l'étions. Cependant il ne faudrait pas voir là un signe de décadence pour notre société. La liste des membres n'avait pas été corrigée depuis longtemps, et nous avons fait, cette année un travail de révision qui était devenu nécessaire. Plusieurs de nos anciens membres avaient laissé Québec, d'autres voulaient bien profiter des avantages de notre bibliothèque et de notre salle de lecture, mais sans payer leur souscription, et, pour rester fidèles à nos règlements, nous avons été obligés de retrancher leurs noms. Comme par le passé, nous avons reçu quelques démissions, mais les nouvelles recrues que nous avons faites sont plus que suffisantes pour compenser ces dernières pertes.

Vous serez invités ce soir à ratifier l'élection des membres honoraires suivants : L'Honorable L. F. G. Baby, l'honorable juge Henri Taschereau, monsieur l'abbé Bernard O'Reilly, M. Raoul Frary, Don Augusto de Ulloa, Don Manuel del Palacio, Don Manuel Silveira, Don Praxedes Mateo Sagasta, Don Sigismondo Moret, M. le marquis Ramiro Barbaro.

Dans le cours des douze derniers mois il s'est produit au sein du Bureau de direction un mouvement généreux que nous tenons à signaler. Quelques membres avaient conçu l'ambitieux projet d'élever